Estuaire/Département du Komo-Océan/Pointe Denis

L'hommage des monarques au roi Denis Rapontchombo



La princesse Marie Anne Ankombi Rapontchombo (assise) recevant les civilités d'un roi du Cameroun.

La princesse Marie Anne Ankombi Rapontchombo devisant avec son oncle, le Dr Marcel Eloi Rahandi Chambrier.



L'arrivée des chefs traditionnels à Izangdjo Nkombé, village du roi disparu.

F-K-O.M

Libreville/Gabon

Les chefs traditionnels de la sous-région du Cameroun, du Congo Brazzaville, de la République Démocratique du Congo, aux côtés de ceux du Gabon, étaient du côté de la Pointe Denis, pour rendre un hommage mérité au disparu. La manifestation s'est déroulée le 2 août dernier à l'insulaire de Libreville, en présence de la princesse Marie-Anne Ankombie Rapontchombo, arrière petite-fille du dé-

HISTORIQUE pour les descendants du roi Denis Rapontchombo. Plus d'une cinquantaine de souverains, princes, sultans en provenance du Cameroun, de la République Démocratique (RDC) du Congo et du Congo Brazzaville, sont venus à la Pointe Denis, au village Izandjo Nkonbé, pour une cérémonie d'hommage au disparu, dans le cadre des «Journées

africaines pour le développement émergent ». Cellesci étaient célébrées sur le thème "Sur le chemin de notre émergence, restons connectés à nos valeurs", avec pour marraine la princesse Marie-Anne Ankombie Rapontchombo, arrière petite-fille du roi Rapontchombo, conservatrice des attributs royaux et du patrimoine culturel de la famille royale de la Pointe Denis.

Dans un premier temps, les convives de la nécropole royale du village Izandjo Nkombe ont rendu un vibrant hommage au roi Rapontchombo, en allant s'incliner sur son mausolée et devant sa couronne exposée pour la circonstance. Cet aréopage de noblesse a présenté ses civilités à la petite-fille du roi disparu, avant de signer le livre d'or du clan royal. Les petits plats ont été mis dans les grands pour que cette cérémonie soit une réussite

« La famille s'est attelée à



danse Bwiti Onengô.

bien accueillir les monarques, avec un décor approprié à l'ancienne. Nous avons aussi exposé la couronne du roi Denis, qui date de plus de 120 ans. Un symbole que la population pensait avoir été enfoui dans les oubliettes », a déclaré le prince Yvon Agnemby, fils de la princesse Ankombie Rapontchombo. Un succès à mettre aussi à l'actif du groupe Bwiti Omengô du terroir, à travers sa prestation saluée, du reste, par l'ensemble de ces garants de l'histoire.

NOTABLES DE LA FA-MILLE • Après la visite de la nécropole royale, les invités ont été conviés à un déjeuner à la résidence de la princesse Ankombie Rapontchombo, sise Ozouga, jouxtant la place de la Pointe Denis. Pour la petite-fille du roi des M'Pongwè, «ce que la famille royale retient de cette visite, c'est l'hommage que

les monarques et chefs coutumiers ont rendu à mon grand-père.»

La princesse Ankombie Rapontchombo était assistée de quelques notables de la famille, notamment le Dr Marcel Eloi Rahandi Chambrier, Denis Marie Andande Rapuntchombo, Georges Ogoula et bien d'autres hiérarques du clan Assiga.

Au total, vingt membres composaient la délégation venue des dix régions du Cameroun. La région du Littoral (Douala), représentée par Songue Madiba, chef du canton Bakoko, conduisant la délégation composée de Douala Manga Bell, chef du canton des Bells, William Ndong Tchombe, représentant des Adies. Mama (chef supérieur) était à la tête de la région du Centre.

Le Sud-Cameroun avait pour chefs coutumier Eloumba Medjo. Les Chiefs Alexandre Tatabong et Richard Ndike Kombe, étaient pour le compte de la région du Sud-ouest.

L'Extrême-nord avait pour représentant Mahamat Bahar Marouf, sultan du Logone Birni, sénateur du Cameroun.

Le Nord-ouest a eu pour représentant Abubaba HRM Zofoa du Fon de Babungo, l'Ouest Cameroun représenté par Njitack Gompe Pele du village Foo Chef des Bafoussam et bien d'autres. La RDC n'était pas en reste, elle était représentée par deux chefs de la province du Bas-Congo : Difima Mfumu, par ailleurs secrétaire général de l'Alliance nationale des autorités traditionnelles et coutumier du Congo (ANATC). Il avait à ses côtés ses homologues Iba Misuru et Boketsu président de Ngele, l'ANATC à l'Equateur. L'ensemble de ces monarques étaient accompagnés de leurs épouses.

Le Gabon avait pour représentants le Dr Elie Ntchango, chef du clan Agougou, Moutamba, chef des Mitsogo et la chef Dika, pour le clan des Simba.

Ogooué-Lolo/Département de Mulundu/Lastoursville/Contribution à la fête de l'indépendance

Des équipements sportifs pour la jeunesse

A.N

Libreville/Gabon

Un don de DHL international et de l'ambassade d'Allemagne dans le cadre de la célébration du 55e anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationaine.

L'AMBASSADE d'Allemagne et l'entreprise allemande DHL international se sont associées pour offrir des lots d'équipements sportifs aux jeunes de Lastoursville (Ogooué-Lolo), dans le cadre de la célébration du 55e anniversaire de l'indépendance du Gabon « et pour magnifier les excellentes relations d'amitié qui lient le Gabon à la République fédérale d'Allemagne ». La dotation est essentiellement constituée de divers maillots aux couleurs différentes, des bas, des ballons de football et des casquettes.



Le geste symbolique de remise de don.

Selon les donateurs, ces équipements répondent à une demande exprimée, il y a tout juste un an, par un ressortissant de Lastoursville, Etienne-Guy Mouvagha Tsioba, ancien président du Groupe d'amitié Gabon-Allemagne au Sénat gabonais.

Pour le directeur général de DHL Gabon, ce « don symbolique pour marquer les 55 ans d'indépendance du Gabon doit permettre aux jeunes de Lastoursville d'organiser des tournois de football pendant les vacances scolaires en cours et toutes les autres activités sportives constituant un creuset sain. »

Cheik Mbacke Ndoye a souligné qu'au-delà de son rôle d'"acteur majeur de l'économie au Gabon", DHL



Photo de famille à l'issue de la cérémonie.

L'ambassadeur magne, Stefan Graf, a pour sa part vanté l'excellence des relations entre son pays et le nôtre, qu'il veut davantage consolider à tra-

bilité

assume aussi sa « responsad'entreprise toyenne » à travers ce genre d'acte et bien d'autres encore avant bénéficié à d'autres structures et localités du Gabon. d'Alle-

vers ce don destiné à la jeunesse, « l'avenir du Gabon, qui s'est développé ces 55 dernières années ». Le diplomate allemand n'a pas manqué de rappeler l'existence du département d'Allemand de l'Université Omar Bongo (UOB), qui contribue de manière significative à la formation de cette jeunesse. Et le nom de l'Allemagne étant intimement lié, à l'échelle mondiale, au sport, particulièrement au football, M. Graf a prédit qu'avec ces équipements sportifs, les bénéficiaires ne peuvent aspirer qu'à un seul objectif : ga-

En embrayant sur le même volet, Etienne-Guy Mouvagha Tsioba a fait savoir qu'on ne peut être passionné par le sport sans être « attiré » par l'Allemagne. Le responsable de Wongosport a rappelé ses liens fréquents avec le pays de la Mannschaft depuis qu'il était étudiant en France, jusqu'au monde professionnel et parlementaire. Il a, enfin, remercié les donateurs au nom de la jeunesse de Lastoursville, qui n'est pas à la première œuvre reçue de lui.

La cérémonie s'est achevée par le geste symbolique de remise conjointement effectué par l'ambassadeur d'Allemagne et le DG de DHL Gabon.